
Ａ分科会：｢総合型地域スポーツクラブについて（基本編）｣ 
 

長岡雅美氏は、スポーツ少年団の充実発展していくために総合型地域スポーツクラブ

づくりとの関係性をいかに確保していくかとの報告があり。山下浩美氏は、少年団を中

心とする総合型地域スポーツクラブの実例を交えた報告をし、天野秀治氏はＮＰＯ法人

奈良学園前スポーツクラブを立ち上げる経緯、現状の課題等の事例報告があった。今後

の課題は 4 点あり、 

(1) まず総合型地域スポーツクラブとは何か、なぜ総合型なのかという点について、

説明するための作業が必要となる。 

(2) 各競技団体との連携協力を、具体的にどのように進めていくか。 

(3) 青少年に関わる地域の団体、自治会や場合によっては子ども会等の団体との連携協

力を具体的にどのように進めていき、突き詰めていく必要があるのか。 

(4) スポーツ少年団が総合型地域スポーツクラブの中のジュニア部門として位置づいた

場合、クラブ全体の会費と団費との関係性を、どう整えていくか。 

４点ばかりの課題が浮き彫りになる結果となった。 

 


